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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшой снег; на дорогах скользко; ветер 
западный, умеренный, местами порывистый, силь-
ный; температура -4…+1.

6 февраля по области – облачно с прояснениями, 
без осадков; ветер южный, умеренный, местами 
порывистый, сильный; температура ночью -1…-6, 
днём -3…+2.

7 февраля по области – облачно с прояснениями, 
ночью без осадков, днём местами небольшие осадки в 
виде мокрого снега; ветер юго-восточный, умеренный, 
местами – порывистый; температура ночью -1…-6, 
при прояснениях местами до -11, днём -3…+2.
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Велосипедным  
парковкам быть
евгения дВорниКоВа

Фото михаила ВязоВого
Первая велопар-

ковка будет действо-
вать в Петровском 
сквере на проспекте 
Р е в о л ю ц и и  В о р о -
нежа, но в течение 
февраля откроется 
е щ е  д е в я т ь  т о ч е к 
на улицах Студен-
ческой,  Плеханов-
ской, Карла Маркса, 
Фридриха Энгельса, 
20-летия Октября, а 
также на проспекте 
Труда и Московском 
проспекте. Всего по 
инициативе обще-
ства велосипедистов 
«ВелоВоронеж» в об-
ластном центре пла-
нируется установить 
триста таких бесплат-
ных парковок.

не так страшна ВТо…
Воронежская делегация во главе с руководителем об-

ластного департамента экономического развития Анатолием 
Букреевым посетила Луганск с целью изучения опыта по 
преодолению негативных последствий для производственной 
сферы от вступления соседнего региона Украины в ВТО. В 
ходе визита профессор ВГУ Владимир Эйтингон  уделил 
особое внимание механизму расчёта потерь хозяйственного 
комплекса в соответствии с новыми условиями внешнеэко-
номической деятельности.

у чехов серьёзные планы
На действующей Нововоронежской АЭС и строящейся 

НВ АЭС-2  в рамках пресс-тура побывали представители 
общественности Чешской Республики. В составе делегации 
– профессора и студенты ведущих технических вузов страны, 
представители СМИ энергетической отрасли, представители 
«Русатом Оверсиз». Интерес чешской общественности к 
сооружению АЭС в России закономерен: в стране работают 
атомные станции, построенные по советскому дизайну и 
с помощью советских специалистов, - АЭС «Дукованы» и 
«Темелин». В Чехии существуют серьёзные планы по разви-
тию атомной энергетики. В 2013 году должен определиться 
победитель тендера на сооружение двух новых блоков АЭС 
«Темелин». Одним из участников тендера является чешско-
российский консорциум «MIR.1200». 

Суровцева назначили президентом 
Доктор технических наук Игорь Суровцев назначен 

на должность президента Воронежского архитектурно-
строительного университета. Приказ об этом подписал ми-
нистр образования и науки Российской Федерации Дмитрий 
Ливанов. Напомним, контракт Игоря Суровцева на посту 
ректора вуза истёк 12 ноября 2012 года. Участвовать в новой 
выборной кампании он отказался в связи с достижением 
предельного возраста - 65 лет. Сейчас университет возглав-
ляет Юрий Борисов, за которого проголосовали 88 человек 
из 155 делегатов учёного совета ВГАСУ. Новая должность 
не помешает Игорю Степановичу возглавлять кафедру 
организации строительства, экспертизы и управления не-
движимостью и читать лекции студентам. 

 Высоко, дёшево и быстро
Компания «Выбор-ОБД» получила одобрение эксперт-

ного совета при правительстве Воронежской области на 
строительство завода по производству объёмно-блочных 
конструкций, предназначенных для  ускоренного возведения 
домов экономкласса  высотой в 17 этажей.

новь старой станции
В 2014 году  на крупной узловой станции  Поворино, кото-

рая работает с 1870 года, торжественно сдадут в эксплуатацию 
новый железнодорожный вокзал –  о таких планах  ОАО 
«РЖД» сообщила служба корпоративных коммуникаций 
Юго-Восточной железной дороги. Здание будет двухэтаж-
ным, с комнатами отдыха для  транзитных пассажиров и 
современным обустройством.  Сейчас на станции ведётся 
реконструкция подъездных путей и посадочных платформ. 

наш автор – лауреат 
В Центральном доме журналистов в Москве  состоялась 

церемония награждения лауреатов Всероссийского творче-
ского конкурса «Преодоление», проводимого Союзом жур-
налистов России и Всероссийским обществом инвалидов. В 
числе победителей назван и постоянный автор «Коммуны»  
журналист Юрий Ермаков.  На творческий конкурс он пред-
ставил четыре очерка, посвященные людям, которые, пре-
возмогая обстоятельства судьбы, сумели занять достойное 
место в жизни.

Пролёт моста перегрузили
Эксперты подтвердили предварительную версию об-

рушения третьего пролёта моста через реку Ворона в Бори-
соглебске. Специалисты пришли к выводу, что к обрушению  
моста привёл перегруз его крановой установкой. По проекту 
производства работ кран не должен находиться на заменён-
ных плитах моста. Сотрудники субподрядной организации 
ООО «В движении» нарушили технологии производства 
работ. Комиссия продолжит свою работу для технического 
уточнения причины аварии, сообщает пресс-служба ФКУ 
«Черноземуправтодор».

Грипп наступает, но слабо 
За прошедшую неделю эпидситуация по заболеваемости 

гриппом в Воронежской области изменилась слабо. Увели-
чение составило 18 процентов, но пороговый уровень так 
и не превзойдён. Число заболевших увеличилось до семи 
тысяч человек, в основном за счёт подростков. Циркуляция 
вирусов продолжается, и из всех выделенных 17 процентов 
приходится на вирусы гриппа хорошо известных штаммов, 
а также на вирусы парагриппа. По информации областного 
департамента образования, в связи с заболеванием в несколь-
ких классах значительного числа учащихся учебный процесс 
приостановлен в средней школе № 43, лицее № 5 Воронежа 
и Новоусманской школе-интернате.  

Валерий СеВерный

 В областной думе прошло со-
вещание, где рассмотрен вопрос об 
организации Совета непарламент-
ских партий. В нём приняли участие 
представители всех четырёх думских 
фракций, а также политических пар-
тий, не представленных в Думе. На 
сегодняшний день, по словам пред-
седателя областной избирательной 
комиссии Владимира Селянина, 
таких партий зарегистрировано в 
Воронежской области тридцать. Из 
них только шестнадцать изъявили 
желание принять участие в Совете.

Идея создания Совета непарла-
ментских партий была высказана на 
встрече лидеров думских фракций с 
губернатором Алексеем Гордеевым 
осенью прошлого года. От имени 
председателя Воронежской област-
ной думы Владимира Ключникова 
участников совещания приветство-
вала вице-спикер Ирина Транькова. 
Она напомнила, что аналогичный со-
вет уже действует при Государствен-
ной думе Российской Федерации. 
Впрочем, по словам вице-спикера, 
участники трёх заседаний, прошед-
ших на федеральном уровне под 
руководством председателя Госу-
дарственной думы Сергея Нарыш-
кина, обсуждали в основном вопросы 
реформирования избирательного 
законодательства. Ирина Транькова 
считает, что в Воронежской области 
тематика работы Совета может и 
должна быть шире. «Мы хотим, 
чтобы у вас была возможность реали-
зовать на региональном уровне цели 
и задачи, заложенные в программы 
ваших партий. Ведь, в конечном 
счёте, цель у нас одна – благополучие 
Воронежской области», - обратилась 
депутат к представителям непарла-
ментских партий.

С коллегой согласился и вице-
спикер, секретарь регионального 
отделения партии «Единая Россия» 

Владимир Нетёсов. Он выразил на-
дежду на то, что создание Совета бу-
дет способствовать конструктивной 
работе над региональным законода-
тельством. «Нам предстоит немало 
сделать для того, чтобы наша об-
ласть вышла в число лидеров среди 
российских регионов», - подчеркнул 
Владимир Нетёсов. 

Создание Совета поддержали 
и представители других думских 
фракций. Коммунист Николай 
Булавин назвал эту инициативу 
разумным шагом, расширяющим 
возможности законодательного 
органа власти. Лидер фракции 
ЛДПР Александр Овсянников, в 
свою очередь, назвал Совет пло-
щадкой для общественного диалога 
и совместной работы политических 
партий разной идейной направлен-
ности над созданием по-настоящему 
комфортных условий жизни для 
граждан. А «справедливоросс» 
Анатолий Шмыгалёв отметил, что 
Совет будет способствовать де-
мократизации общества. «Больше 
партий – больше мнений о том, 
что сегодня происходит в стране и 
регионе», - пояснил он.

Представитель Российской пар-
тии пенсионеров за справедливость 
Николай Куралесин предложил 
областной думе рассмотреть возмож-
ность  непарламентским партиям  
высказывать свою точку зрения 
через СМИ.

-Наше организационное собра-
ние – это первый шаг к переговорам 
о наиболее эффективной форме 
работы Совета, - отметила Ирина 
Транькова. При этом она обратилась 
к участникам совещания внести свои 
предложения о необходимых, на их 
взгляд, изменениях в Положении «О 
Совете руководителей региональных 
отделений непарламентских поли-
тических партий при Воронежской 
областной думе», а также тематике 
первых заседаний Совета.

Больше партий – 
больше мнений
инициатива | У непарламентских партий 
появится возможность участвовать  
в работе областной думы 

КСтати
В Положении «о совете руководителей региональных отделений 
непарламентских политических партий при Воронежской областной 
думе, в частности, говорится: «совет руководителей региональных 
отделений непарламентских политических партий при Воронежской 
областной думе (далее – совет) призван содействовать созданию в 
Воронежской области благоприятных условий для реализации консти-
туционного принципа политического многообразия и многопартийно-
сти, участия граждан в политической жизни общества, в обществен-
ных и политических акциях, в выборах и референдумах».

Сергей КройЧиК,  
алексей ЧертоВ

- Что рассказывать, вставай 
на лыжи – сам поймёшь! – таков 
был краткий, но ёмкий ответ 
воронежца Николая на просьбу 
объяснить, зачем он при каждом 
удобном случае едет через пол-
города на базу или в лес. 

Понятно, что желающих по-

нежиться на выходные лишние 
пару часов в постели немало. 
Но ведь и наш собеседник лишь 
один из тысяч тех, кто предпочи-
тает активный и здоровый образ 
жизни, кто в минувшую субботу 
– самолично, с друзьями или 
семьёй – с привычным желани-
ем стремится на природу, встать 
на лыжи. В одном из самых из-
вестных в Воронеже спортивных 

центров мы поинтересовались, 
характерна ли здесь такая суб-
ботняя картина? Заверили – со-
вершенно типична, и с каждым 
годом желающих приобщиться 
к гонке за здоровьем становится 
только больше. Новичков, кстати, 
заметить нетрудно: по неудобной 
одежде, неумелым первым шагам 
– но лиха беда начало.
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В здоровом деле –  
здоровый дух!

образ жизни | За серой мглой начала февраля, оказывается,  
легко увидеть свет и радость 

Валерий КаЗаноВ

 Но ещё до этого письмен-
ного предупреждения почти 
70 сотрудников ремонтно-
строительного участка (РСУ) 
вынуждены были уволиться, 
поскольку нет объёмов ра-
боты. Как пояснил руково-
дитель РСУ Александр Пе-
тряев, в конце прошлого года 
был свёрстан график работ, 
определены денежные сред-
ства. Но в двадцатых числах 
января нынешнего года всё 
вдруг изменилось. Александра 
Петряева предупредили, что 
на строительные работы выде-
ляется лишь 18 миллионов. «В 
прошлом году мы освоили 93 
миллиона рублей, - говорит ве-
теран предприятия. - Предпо-
лагалось, что в этом году нами 
будет выполнено строитель-
ных работ на 68 миллионов. 
Но то, что сейчас оставили на 

наш участок – просто смешно. 
На три дня работы. Хотя нам 
обещали, что никаких сокра-
щений не будет». 

 По словам Александра 
Петряева, в коллективе, где 
насчитывалось 107 человек, 
были собраны высококлас-
сные мастера четырнадцати 
строительных профессий. 
Они ремонтировали и возво-
дили объекты не только на 
территории предприятия, но 
и за его пределами. Пример их 
высококвалифицированной 
работы – многоэтажный дом 
на улице Кирова, 70, в Пав-
ловске, сооружение ФГУ РНЦ 
«Курчатовский институт» в 
Подмосковье. И список этот 
можно продолжить.

 Кстати, о бережном от-
ношении к людям говорила 
в интервью в одной из феде-
ральных газет и исполнитель-
ный директор Наталья Ано-

хина: «Конечно, можно судить 
о предприятии по цифрам: 
сколько у него контрагентов, 
каков объём выпуска продук-
ции. Но при этом мы всегда 
должны помнить о его работ-
никах, их профессионализме 
и ответственном отношении к 
делу. Я убеждена, что коллек-
тив – это, безусловно, базовая 
ценность «Павловскгранита». 
Обещание не сокращать лю-
дей в конце прошлого года 
давал и департамент промыш-
ленности и транспорта Воро-
нежской области. В ответе на 
депутатский запрос акционера 
комбината депутата област-
ной думы Сергея Пойманова 
говорилось, что «руководство 
предприятия принимает меры, 
направленные на сохранение 
трудового коллектива».

 Слова правильные, но вот 
на деле оказалось далеко не 
так. Не нашлось места на ком-
бинате людям, которые отдали 
ему не один десяток лет.

 Ситуацию на ГОКе сейчас 
не назовёшь радужной. Люди 
понимают, что остаются на 
улице без перспективы устро-
иться на работу, да ещё в так 
называемый «не сезон», когда 
предприятия нерудной отрас-
ли фактически простаивают. 
Осознав происходящее, уже 

уволившиеся сотрудники об-
ратись в общественную при-
ёмную губернатора Воронеж-
ской области Алексея Гордеева 
в Павловском районе. В тот 
день, 31 января, личный приём 
граждан проводил руководи-
тель Управления занятости 
населения Воронежской обла-
сти Юрий Бай. Руководитель 
приёмной Любовь Третьяк 
подтвердила, что 42 человека 
без предварительной записи 
пришли с просьбой помочь 
восстановить справедливость. 
Она рассказала: пришедшие  
утверждали, что заявления на 
увольнения они написали под 
давлением нового руководства 
ГОКа. Однако, по словам руко-
водителя приёмной, в данной 
ситуации никто уже не в силах 
помочь рабочим, поскольку с 
записью в трудовой книжке 
«по соглашению сторон» по 
трудовому законодательству 
ни восстановить на работе, ни 
доказать какое-либо давление 
невозможно.

 «Увольнения были произ-
ведены по согласию сторон, 
поэтому официально сокра-
щения и не было. По этой же 
причине у бывших сотрудни-
ков не может быть претензий 
к руководству предприятия», 
- заявила, в свою очередь, 

председатель профсоюза ОАО 
«Павловскгранит» Татьяна 
Макаренко, к которой об-
ратилась «Коммуна» за разъ-
яснениями. 

Ясно, что после таких слов 
рассчитывать горнякам на 
помощь профсоюза вряд ли 
придётся. Что само по себе тре-
вожно, ведь по закону любая 
процедура сокращений про-
изводится в тесном контакте с 
профсоюзной организацией, по 
согласованию с ней. И только 
тогда, когда профсоюз зани-
мает независимую позицию, 
у работников есть реальный 
шанс сохранить работу.

Глава администрации Пав-
ловского района Юрий Руси-
нов не на шутку встревожен 
происходящим на градообра-
зующем предприятии. Тем 
более что о грядущих уволь-
нениях администрация ком-
бината районное руководство 
в известность не ставила. «Со 
своей стороны, мы сейчас ста-
вим уволенных сотрудников на 
учёт и будем пытаться их тру-
доустроить», - отметил Юрий 
Русинов. В частности, уже се-
годня в администрации района 
состоится рабочее совещание 
по вопросу трудоустройства 
высвобождающихся с ОАО 
«Павловсгкранит» работников 

РСУ, на которое приглашены 
руководители ведущих строи-
тельных предприятий района.

 К сожалению, как гово-
рил один известный политик: 
процесс пошёл, и остановить 
его непросто. Хотя то, что 
происходит сейчас на ОАО 
«Павловскгранит»,  было 
ожидаемо: по такой системе 
выстраивают работу новые 
собственники комбината на 
всех предприятиях, входящих 
в «Национальную нерудную 
компанию» (ННК). За ситуа-
цией на одном из предприятий 
ННК – Сычевском ПТК год 
назад с напряжением следила 
вся страна. Сегодня такой же 
сценарий, похоже, реализуется 
у нас в области.

 …К Александру Петряеву 
продолжают приходить работ-
ники с заявлениями об уходе с 
предприятия, и скоро ни одно-
го строителя на предприятии 
днём с огнём не найдёшь. Как 
стало известно, не у дел могут 
остаться и 80 сотрудников 
охраны. И никто сегодня не 
даст гарантии, что завтра за 
проходной может оказаться 
любой работник предприятия. 
Найти повод уволить человека 
– ума большого не надо. А вот 
трудоустроиться в Павловске 
куда труднее.

Кто следующий за пособиями?
Ситуация | Работники  градообразующего предприятия «Павловскгранит» вынуждены увольняться
напомним: 10 января арбитражный суд Воронежской 
области признал банкротом и открыл конкурсное 
производство в оао «Павловскгранит» (крупнейший 
производитель щебня в россии). Конкурсным управ-
ляющим суд назначил Сергея рябова из «ассоциации 
антикризисных управляющих». а на прошлой неделе 
в связи с ликвидацией предприятия работники оао 
«Павловскгранит» получили уведомления о расторже-
нии трудового договора.
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Желающих  
правильно отдохнуть  
в пригородных лесах  

и на спортивных базах 
год от года  

прибавляется.

Призы детям вручали  
Валерий Балан и его заместитель  

по кадрам Сергей Выхорь. 
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МНеНие

Миражи  
и маяки
Арсений ЗАМОСТЬЯНОВ

Окончание. Начало в №15.
Будущее принадлежит трудящимся, не авантюрьерам, но 

профессионалам – тем самым, которые у нас давненько сникли 
на фоне рекламных баннеров. Но выборы – худший инструмент 
народовластия. Даже социологические опросы полезнее демокра-
тических процедур – расточительных и лукавых. Правительствен-
ные органы, крупные предприятия как-то обходятся без выборов. 
А армия и флот? Там, где заинтересованы в профессионализме, 
– нет места демагогии.

Если бы производственная логика, логика зримых достижений, 
пронизывала общество и систему управления, многое в нашей 
стране встало бы с головы на ноги. Человек, доказавший свою 
состоятельность в любой профессии, получит возможность влиять 
на судьбы государства.

Как давно среди первых лиц России не было практиков с 
ореолом трудового успеха!.. Мы платим непомерную дань химе-
рам сложившегося хорошего тона – и потеряли прагматическую 
линию, ударились в загул. Да, нам необходимо новое издание 
«Табели о рангах», которую нужно распространить на все по-
прища. Не сложится ли таким образом тоталитарная система в 
стиле утопий или антиутопий? Отвечу вопросом на вопрос: а 
разве нынешнее политическое ревю не похоже на антиутопию? 
Опасно регламентировать частную жизнь, но система управления 
нуждается в рациональном упорядочивании.

Логика демократии предполагает постоянную работу на рей-
тинг. Какие уж тут интересы государства или общества! Скандалы, 
разоблачения, ложь – как правило, под соусом правдолюбия… 
Профессионализм ничего не стоит, главная профессия – «синьор 
из общества». Пересол в области посторонних эмоций, недосол – в 
профессиональной целеустремлённости, которая кажется чем-то 
второстепенным.

И спасение одно: сменить демократическую логику на тру-
довую.

А как же США? На Западе? Предвижу сей окрик. Вроде бы 
Штаты стали сверхдержавой под флагом демократии… Да, они 
создали, на мой взгляд, слишком громоздкую систему демокра-
тических институтов. Но, на счастье американцев, эта система 
хотя и шумная, но бутафорская. В монополиях, которые являются 
истинными хозяевами Америки, руководителей не выбирают. По-
явление влиятельной третьей партии исключено – даже в случае 
политического банкротства республиканцев и демократов. На 
публику две партии ведут острую дискуссию, но их реальная по-
литика почти неотличима – как пепси и кока-кола. Как и в СССР, 
в США мы видим парламентаризм декоративный.

Не исключаю, что в ближайшие годы в США произойдут 
реформы, аналогичные переходу Древнего Рима от республики 
к принципату. И «новый принципат» станет основой посткри-
зисной эпохи.

Принципы демократии главенствовали и в советское время. 
Само понятие «советский» связано с выборным законодатель-
ным органом, который, правда, ничего не решал. Декоративный 
Верховный Совет был не обременителен для народа. Ведь СССР 
только на словах был Страной Советов. В реальности Союз был 
страной просвещения, армии, промышленности. Балом правили 
партия и правительство, а Советы существовали для проформы.

Горе тому, кто к декорациям демократии относится некритиче-
ски! Почему горбачёвская перестройка провалилась в тартарары? 
Ведь всё начиналось почти разумно, пока, помаявшись с ускорени-
ем, Горбачёв не решил, что лозунг Октября «Вся власть Советам!» 
– это не просто красивое заклинание, а руководство к действию. 
Генсек к тому времени успел полностью обновить партийный 
аппарат, но и собственные выдвиженцы его не устраивали. По-
баивался Горбачёв обкомовских баронов… Можно предположить, 
что он намеревался создать свою реформаторскую опричнину на 
базе Съезда народных депутатов.

После ХIХ партконференции власть начала перетекать из 
партийных и правительственных органов вроде бы в съездовские 
залы, на самом деле – в никуда. Перестройка (из которой мог бы 
выйти толк!) перешла в суицидальную стадию. Самые неудачные 
международные договоры, самые невыгодные кредиты – всё это 
пришлось на трёхлетие советского парламентаризма. Полномочий 
у съезда было невпроворот, а депутаты, заменившие собой прави-
тельство и обкомы, резвились, как дети, на всесоюзном пожаре.

Критикам демократии затыкают рот вот такой сладкой ва-
той:

1. Нельзя вставать на пути прогресса. Кто против демократии 
– тот за варварство.

В истории не прослеживается неуклонное движение к демо-
кратии! Македонские фаланги, растоптавшие афинских крикунов, 
были, если говорить шершаво, вестниками прогресса. Кстати, ни 
Платон, ни Аристотель не были приверженцами демократии. Вос-
ток бы не встретился с Западом, а народы не подготовились бы 
к явлению мировых религий, если бы не Филипп и Александр… 
А деятельность великих князей Московских, присоединивших 
к единому государству Новгород и Псков? Вечевая демократия 
была для Руси архаикой, а централизация – прорывом к будуще-
му. А к какому прогрессу привела Речь Посполитую шляхетская 
демократия? К разделам Польши, к полуторавековому хождению 
по мукам?

2. Демократия – это справедливость, это права человека. Кто 
против – тот упырь.

Справедливость, к которой нужно стремиться, – это равные 
возможности для профессиональной реализации каждого чело-
века! А демократия приводит к кастовости и ограничивает эти 
возможности.

Любые выборы – это перекрёстные потоки лжи и грубая 
манипуляция народными массами. Чем честнее выборы – тем 
слаще ложь. Пользоваться этим механизмом во все времена будут 
два господина: торгаш и ростовщик. У них-то всё честно: «Не 
обманешь – не продашь», а вот партийные марионетки, которые 
борются за благосклонность электората, вынуждены беспрестанно 
лицемерить. Забота у них такая.

3. Только гражданское общество свободных избирателей спо-
собно эффективно контролировать власть!

Но межпартийная свара, предвыборная дискуссия – пита-
тельная среда для мафии. Получается опора на узкий слой влия-
тельных и говорливых, на сильных лоббистов. Таким образом, 
побеждает мафиозный, а не государственный подход. Механизм 
эффективного контроля над властью ещё не изобретён. Но череда 
публичных скандалов не сделает честнее ни правящую элиту, ни 
общество.

С парламентской демократией можно жить, если она суще-
ствует для бутафории, – как в СССР. Но настоящая, надрывная 
и влиятельная парламентская демократия разрушает печень 
государства. Для организма потребно воздержание, необходимы 
нагрузки, изнурительные разминки – а нам снова выкатывают 
бочку демократии под жирную закуску свободомыслия…

России нужна строгая диета и трудотерапия, а не обремени-
тельные демократические излишества. Поменьше партий, по-
меньше выборов! Если уничтожение демократических ритуалов 
сегодня невозможно – давайте хотя бы низведём их до уровня 
третьестепенного факультатива в институте государства.

России нужна идеологии развития, созидательная логика. А её 
заедает демократическое шоу. Государство, не желающее умирать, 
создаст благоприятные условия для трудяг, затрудняя путь к 
успеху пенкоснимателям и авантюристам. 

Преклонение перед гражданским обществом уводит нас в 
сторону от логики профессионального роста. И это – курс на 
миражи.

Гражданское общество – не святыня. Парламентаризм – не 
хлеб насущный. Это в лучшем случае архитектурное украшение, 
беседка на крыше небоскрёба, которую не увидать за облаками. 
Когда всю эту демагогию воспринимают всерьёз, да ещё и с над-
рывом – жди беды. А ведь у нас и сейчас есть не только демокра-
тические миражи, но и трудовые маяки. Просто мы не поднимаем 
на них глаза.

(Публикуется с разрешения «Литературной газеты».)

Тамара ГАшиМОВА
Фото Михаила КвАсОвА

Учить всегда, 
учить везде

 Для координации, разра-
ботки программ обучения кол-
лектива, начиная от грузчиков 
и заканчивая высшими топ-
менеджерами, а также проведе-
ния тренингов, в «Ангстреме» 
был создан специальный отдел. 
Основной его костяк составля-
ют восемь тренеров. В каждом 
городе, где находятся магазины 
и представительства компании, 
с сотрудниками работают спе-
циалисты такого же уровня. 

-Практикуется индивиду-
альная и групповая формы 
обучения с привлечением как 
внутренних бизнес-тренеров и 
специалистов, так и внешних 
провайдеров, - рассказывает за-
меститель руководителя отдела 
обучения и развития персонала 
дирекции по персоналу Группы 
компаний «Ангстрем» Алла Хо-
рошилова. - Система обучения и 
развития персонала охватывает 
все категории: руководителей, 
специалистов, менеджеров, 
рабочих и продавцов. Занятия 
носят многоступенчатый харак-
тер. Например, приходит в ком-
панию продавец-консультант. 
Вначале его адаптируют к 
условиям работы, коллективу, 
назначают тренинг на знание 
продукта и принятых у нас 

стандартов продаж. Через год 
проводим внутреннюю атте-
стацию, чтобы составить план 
развития сотрудника, обновить 
его знания. По её результатам 
лучших направляем на вторую 
ступень обучения, где знако-
мим с методами нестандартной 
работы с клиентами. Наши 
продавцы отличаются от других 
тем, что не просто продают ме-
бель, а выявляют потребности 
покупателя, ориентируют в 
огромном многообразии про-
грамм, которые есть у нас и 
в других мебельных салонах, 
помогают сделать правильный 
выбор и купить то, что ему 
нужно. Тренеры выезжают в ма-
газины и на месте корректируют 
проблемные моменты в работе 
продавца-консультанта, решают 
сложные вопросы. 

Но в «Ангстреме» считают, 
что мало продать мебель, её ещё 
следует доставить покупателю 
и собрать. И сделать это надо на 
высшем уровне — вежливо, ак-
куратно и быстро. Поэтому есть 
программы обучения службы 
сервиса: сборщиков, грузчиков, 
их руководителей. 

Учатся также управляю-
щие и директора магазинов. 
Первые следят за климатом 
внутри коллектива, ведь хо-
рошие отношения — это залог 
успешных продаж. Преподают 
им управленческие навыки и 
основные принципы обучения 
продавцов на местах. Дирек-
тора, только что занявшие эту 

должность, знакомятся с про-
граммами, разработанными для 
всего персонала магазина, тоже 
изучают продукт и применяе-
мые в «Ангстреме» стандарты 
продаж. 

Несколько программ пред-
назначено для подготовки ра-
бочих, занятых в производ-
ственном блоке. Основы и тон-
кости профессии им передают 
мастера, технологи, механики, 
наладчики оборудования, на-
чальники смен и цехов. Все 
станки в компании импортные, 
высокоточные, есть редкое обо-
рудование, которого нет нигде в 
России. Руководители разных 
служб, отделов, секторов, на-
чальники смен и цехов также 
проходят управленческие тре-
нинги на развитие лидерских 
качеств, достижение результата, 
организации бережливого про-
изводства. 

-Помимо местных тренеров 
для занятий с топ-менеджерами 
ежеквартально компания при-
глашает специалистов из круп-
ных внешних фирм, - продол-
жает Алла Хорошилова. - Су-
ществует ещё индивидуальное 
обучение. Регулярно собираем 
запросы от руководителей 

служб и специалистов, чему бы 
они хотели обучиться сами и 
обучить свой персонал, состав-
ляем программы и направляем 
на курсы и тренинги. Наиболее 
перспективные сотрудники 
обучаются в ВГУ по Прези-
дентской программе.

Аттестация сотрудников 
проходит ежегодно. Комиссия 
на основании тестирования 

персонала на владение про-
фессиональными знаниями 
и навыками, собеседования, 
опроса сотрудников и их ру-
ководителей для выяснения 
потребностей в дальнейшем 
обучении, составляет инди-
видуальный план развития 
каждого специалиста. В нём 
указывается перечень курсов, 
семинаров и тренингов, обу-
чающие мероприятия, которые 
проведёт наставник прямо на 
рабочем месте, и список про-
фессиональных заданий для са-
мостоятельного выполнения.

Расти вместе  
с «Ангстремом»

Чтобы новому сотруднику 
было легче влиться в коллек-
тив, ему необходима помощь 
и психологическая поддержка. 
В это время происходит по-
стоянное общение новичка 

и психолога, чтобы вовремя 
выявить проблемы, если тако-
вые имеются, и принять меры. 

-Рассказываем о социаль-
ной политике на предприятии, 
профессиональном развитии, 
построении карьеры – это один 
из ключевых моментов раз-
вития компании, - говорит 
руководитель отдела подбора и 
адаптации персонала Елена Со-
болева. - «Ангстрем» сам растёт 
гиперактивными темпами и 
даёт возможность расти своим 
сотрудникам. Всё зависит от 
личного желания и способно-
стей. Наши специалисты уве-
рены: если ты хочешь получить 
колоссальный опыт, сделать 
карьеру, стать высококлассным 
профессионалом в выбранной 
области, то получишь все не-
обходимые для этого знания, 
поддержку и в обучении, и в 
карьерном росте. Нет никаких 
барьеров, кроме внутренних. 
Придя сюда в 2001 году, я по-
няла, что мои внутренние цен-
ности совпадают с ценностями 
компании. Важно было реали-
зовать свои знания. Третье выс-
шее образование получила, уже 
работая на предприятии. 

К слову, в «Ангстреме» 
конкурс на замещение ва-
кансий является открытым. 
Здесь понимают, что есть 
люди,обладающие большими 
знаниями и умениями, но в 
силу ряда причин не осознав-
шие свои способности. Таких 
важно вовремя раскрыть и 
поддержать.

 За 17 лет работы в «Анг-
стреме» Юрий Арзямов про-
шёл путь от сборщика до на-
чальника производства ООО 
«Ангстрем-дизайн»: 

-Учился всему у коллег, да 
и сейчас обучение сотрудни-
ков происходит практически 
непрерывно. Участвовал в 
тренингах как в Москве, так и 
в Воронеже. При желании на-
учиться чему-то нужно только 
подать заявку. Горжусь тем, что 
на предприятии приветствует-
ся инициатива – с любой идеей 
можно прийти к руководству, 
главное суметь доказать, что 

она принесет пользу произ-
водству. Благодаря этому ком-
пания не стоит на одном месте, 
развивается, причем большими 
темпами. 

В доме Арзямовых вся ме-
бель произведена на родном 
предприятии.

-Я рекомендую её своим 
друзьям с чистой совестью, 
потому что знаю, что она ка-
чественная и выполнена на 
высококлассном импортном 
оборудовании и идеально под-
ходит под соотношение цены 
и качества, - убеждён Юрий 
Викторович. 

Каждый день  
на позитиве

Начальник цеха фасадов 
Олег Батурин по образованию 
учитель химии и биологии, 
пришел в «Ангстрем» 11 лет 
назад. Начал с ученика столяра 
на участке фасадов. Потом был 
укладчиком-упаковщиком, 
станочником деревообрабаты-
вающих станков, начальником 
смены на нескольких участ-
ках. Главным своим учителем 
считает начальника цеха Аллу 
Анатольевну Шевцову. Сейчас 
и у него много учеников, среди 
них - действующие начальники 
смен.

-Каждый день работы в ком-
пании приносит свои плюсы и 
позитивные моменты, - не без 
основания считает Олег Евге-
ньевич. – И это неудивительно. 
Наш генеральный директор 
Геннадий Чернушкин – удиви-
тельно позитивно настроенный 
человек. И это своё настроение 
он передаёт нам. Когда душа 
поёт, то и работать веселей, 
любые горы можно свернуть. 
Три года назад, когда появилась 
новая промышленная площад-
ка, одну из них предложили 
возглавить мне. Она объеди-
няет шесть производственных 
участков с разными техноло-
гическими процессами, где 
трудятся 305 человек. Сейчас 
обучаюсь менеджменту по Пре-
зидентской программе в ВГУ. 
Половину стоимости оплачи-
вает компания. Обучение рас-
считано на год, аттестация — в 
Москве, возможна стажировка 
за границей. 

Все, с кем нам довелось об-
щаться, признаются: работать в 
компании трудно. «Ангстрем» 
является лидером. Он такой, 
потому что его сотрудники 
ставят перед собой большие, 
порой амбициозные задачи, 
выполняют их, не сбавляя 
темпа, и устремляются к но-
вым. И каждый, кто приходит 
сюда, принимает этот ритм, 
понимая, что надо двигаться 
вперед. 

Секрет лидерства «Ангстрема» —  
в учёбе персонала
Воронежская марка | Программа развития воронежского мебельного холдинга основана  
на непрерывном приобретении и совершенствовании знаний всех без исключения сотрудников
Что может вывести производственную компанию в не-
пререкаемые лидеры в своей отрасли? Оборудование, 
производственные площади, мастера? Верно, но не 
совсем. Генеральный директор Группы компаний «Анг-
стрем» Геннадий Чернушкин уверен, что преимущество 
кроется в постоянном обучении персонала. Конечно, 
можно закупить наисовременнейшие импортные стан-
ки, обзавестись цехами, пригласить профессионалов. 
Но жизнь на месте не стоит, каждый день несёт с собой 
новые технологии и направления. Без их знания и при-
менения не то что выбиться в лидеры, но и удержаться 
на плаву практически невозможно. 

Совет генерального директора дорогого стоит.

Олег Батурин, Елена Соболева и Юрий Арзямов  
не только сами постоянно учатся, но и других обучают.

СпрАВкА «кОММуНы»
Сегодня в Группе компаний «Ангстрем» трудятся 2740 че-

ловек. В Воронеже – 1200 сотрудников. Более 80 процентов 
персонала имеют высшее образование, среди них не только 
ИТР и руководители, но и рабочие. Топ-менеджмент имеет 
квалификацию на уровне мировых стандартов, в частности, в 
компании работают иностранные консультанты.

Компания продолжает расти, в основном за счёт регионов 
и освоения новых форматов гипермаркетов мебели в Курске и 
Липецке. В Воронеже из-за перехода на восьмичасовой график 
ожидается увеличение численности производственного персо-
нала на сто человек. Средняя зарплата в Группе компаний – 26 
тысяч рублей, что выше среднего показателя по экономике 
Воронежской области. 

Борис ОрлОВ

Одни из них удалось решить, 
к другим «ключи» только под-
бираются. С начала прошлого 
года, например, на службу воз-
ложили поиск потерявшихся 
или украденных детей. Опыта 
в этом пока маловато, но Вера 
Васильевна уверена, что все «ис-
чезнувшие» дети обязательно 
будут находиться. В прошлом же 
году на приставов возложили ещё 
одну обязанность: отправлять 
за пределы страны незаконных 
мигрантов. Опыта тоже не было, 
но он накапливается быстро: 
успешно выдворили 46 непро-
шеных гостей.

К а ж д ы й  г о д  п р и с т а в ы -
исполнители ищут сотни тысяч 
должников по кредитам, комму-
нальным платежам, штрафам за 
нарушения Правил дорожного 
движения. Мероприятия по ро-
зыску весьма хлопотны, слож-
ны организационно, отвлекают 
много сил и средств. Поэтому 
решили применять не только, 
как говорится, политику кнута.  
В прошлом году создали элек-
тронный банк данных, и теперь 
любой житель области может 
проверить – не упоминается ли в 
числе нерадивых и его фамилия. 

Внедрили это новшество, потому 
что решили: не все же из граждан 
«бегают» от налогов. Одни, быть 
может, закрутились с делами и 
просто-напросто забыли, другие 
- по жизни несобранны, и им 
нужно напоминать об обязанно-
стях. Напоминать решили через 
СМС-сообщения. Приставы 
связываются с компаниями мо-
бильной связи, получают номера 
сотовых телефонов должников и 
предлагают им исполнить граж-
данский долг. 

В целом за год по всем видам 
платежей было взыскано 3,1 
миллиарда рублей. Тоже пример 
для многих других российских 
регионов. Провели большую 
информационно-массовую рабо-
ту и теперь большинство населе-
ния поняло, что неуплата тех или 
иных долгов чревата различны-
ми неприятностями. Собрался, 
например, в летний отпуск в за-
рубежный вояж, а граница перед 
тобой внезапно закрывается. 
Возмущения и устные жалобы 
не помогут: надо было вовремя 
налоги платить. Любопытная 
деталь, кстати. В прошлом году 
не пустили за границу 3794 
российских жителя, и ни один 
не подал на имя Поповой офи-
циальной жалобы. Значит, пони-

мают люди, что сами виноваты. 
Следует заметить, что на-

грузки у судебных приставов 
зашкаливают. В среднем за год 
на каждого из них записывается  
1700 исполнительных произ-
водств. Фактическое исполнение 
составляет около 53 процентов. 
Это один из самых высоких 
показателей в Федеральной 
службе страны. При такой на-
грузке и зарплата, по мнению 
Веры Поповой, могла быть по-
выше, но она самая маленькая по 
сравнению с другими силовыми 
структурами. Такое положение 
не всех устраивает, а потому и 
текучесть кадров составляет 20 
процентов. Конечно, это не мо-
жет не тревожить руководителя 
службы. А радует её наметив-
шаяся тенденция к снижению 
исполнительных документов. 
Меньше становится взысканий 
по зарплате и кредитам. То есть 
и руководители производств и, 
как говорят, физические лица 
стали всё яснее осознавать – не 
следует пренебрегать законами 
государства. В противном случае 
придет человек в форме и стро-
го потребует выполнения этих 
законов. Появления судебного 
пристава никто не ждёт, и его не 
встречают со цветами. Больше 
того, нередко ему приходится 
выслушивать яростные упрёки в 
свой адрес. Не надо этого делать: 
человек в форме лишь добросо-
вестно исполняет свой долг.

Пристава с цветами  
не встречают
Cоциум | В истекшем году Управление  
ФССП по Воронежской области исполнило 530361 дело 
Главный судебный пристав Вера Попова провела тради-
ционную пресс-конференцию, где доложила журнали-
стам итоги 2012 года. Хотя в большей степени разговор 
шел не столько о сделанном, сколько о проблемах. 
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Валерий ВАлеНТиНОВ

Губернатор Алексей Гор-
деев поблагодарил членов 
землячества за активную 
общественную позицию, ис-
креннюю и действенную 
поддержку планов развития 
Воронежской области. Глава 
региона подчеркнул, что во-
ронежцев и тех, кто переехал 
в столицу, объединяют чув-
ство любви к родной земле, 
сопричастности к её прошло-
му, настоящему и будущему.

 За многолетний пло-

дотворный труд и большой 
личный вклад в развитие 
социально-экономического и 
промышленного потенциала 
Воронежской области Алек-
сей Гордеев вручил почётный 
знак правительства области 
«Благодарность от земли 
Воронежской» председате-
лю совета директоров ОАО 
«РОСНАНО» Владиславу 
Путилину и бывшему перво-
му секретарю Воронежского 
обкома КПСС Геннадию Ка-
басину, отметившему в 2012 
году своё 75-летие.

Одним из ключевых мо-
ментов отчётно-выборной 
конференции стало избрание 
нового президента правления 
общественной организации 
«Землячество «Воронежцы». 
На этот пост единогласно был 
избран председатель Совета 
директоров ОАО «РОСНА-
НО» Владислав Путилин. Он 
- генерал-полковник в отстав-
ке, кандидат философских и 
доктор экономических наук. 
Большая часть его трудовой 
биографии связана со служ-
бой в Вооруженных Силах.  
 Губернатор Алексей Гордеев 
отметил, что Владислав Пу-
тилин - известная политиче-
ская фигура, государствен-
ный деятель, и с его приходом 
будет дан новый серьёзный 
импульс совместной работе 
землячества и региона. 

 - В этом году земляче-
ство отметит своё 20-летие, 
и мы хотели бы его прове-
сти в Воронеже, пригласив 
воронежцев из столицы на 
родную землю. Это общение 
лишний раз даст возмож-
ность обратить внимание 
на проблемы и помочь их 
решить. Землячество – это 
серьезный потенциал. По-
рой нужны не только деньги, 
а хорошие идеи и возмож-
ности. Например – помочь 
нашей молодёжи общаться 
и обучаться. Это большая 
общественно-политическая 
работа, которая будет нас 
всех объединять ради процве-
тания воронежского края. 

Одним словом – земляки
Общество | Президентом правления землячества «Воронежцы» 
избран председатель Совета директоров ОАО «РОСнАнО»
В Москве состоялось отчётно-выборное собрание 
общественной организации «Землячество «Во-
ронежцы», в котором принял участие губернатор 
Алексей Гордеев. Началось оно с минуты молчания 
в память о выдающемся государственном деятеле 
Виталии Воротникове, долгие годы возглавлявшем 
воронежское землячество в Москве. 

Алексей Гордеев вручает почётный  
знак Владиславу Путилину.



«Коммуна» – ваш консультант
Раздел ведёт Лариса Касюкова. Тел. 255-14-74

Семья Анкудиновых рада подаркам и сертификатам.
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Земля и люди | Разъясняет Екатерина 
Любимова, начальник отдела регистрации 
прав на объекты недвижимости жилого 
назначения и земельные участки Управления 
Росреестра по воронежской области

Согласно закону
Хочу купить дом с земельным участком. Но дом, расположен-

ный на нём, представляет собой незавершенное строительство. 
Будут ли у меня в последствии вопросы, если я по документам 
покупаю только землю? 

Основным принципом земельного законодательства являет-
ся единство судьбы земельного участка и объектов недвижимо-
сти, расположенных на нём. Согласно ст. 35 Земельного кодекса 
РФ отчуждение земельного участка и здания, расположенного 
на нём, должно проводиться одновременно.

Без хозяина
Куда обратиться и как оформить земельный участок, бро-

шенный более 10 лет назад вместе со сгоревшим домом, если 
сведения о нем и его хозяевах в БТИ и регистрационной палате 
отсутствуют?

Бесхозяйным является земельный участок, который не 
имеет собственника или он неизвестен, либо от права собствен-
ности на этот участок владелец отказался. 

Бесхозяйные недвижимые вещи принимаются на учет ор-
ганом, осуществляющим государственную регистрацию права 
на недвижимое имущество, по заявлению органа местного 
самоуправления, на территории которого они находятся. По 
истечении года со дня постановки бесхозяйной недвижимой 
вещи на учет орган, уполномоченный управлять муниципаль-
ным имуществом, может обратиться в суд с требованием о при-
знании права муниципальной собственности на эту вещь.

В соответствии со ст. 29 Земельного кодекса РФ предостав-
ление гражданам и юридическим лицам земельных участков из 
земель, находящихся в государственной или муниципальной 
собственности, осуществляется на основании решения ис-
полнительных органов государственной власти или органов 
местного самоуправления.

Порядок таков 
В 2000 году мои родители приобрели дом и участок. В доку-

менте указано право пожизненного наследуемого владения. Сам 
участок мы при межевании удлинили. На нём имеется недострой, 
паспорт на жилой дом обновлён в 2012 году. В настоящее время 
мы хотим продать всё. Какие документы следует подготовить и 
какие действия предпринять?

Для отчуждения объектов недвижимости права на них долж-
ны быть зарегистрированы в установленном законом порядке. 
Если права на объекты недвижимости уже зарегистрированы, 
необходимо внести изменения в Единый реестр прав на земель-
ный участок и жилой дом на основании кадастровых паспортов, 
зарегистрировать право собственности на незавершенный 
строительством объект, а затем производить отчуждение. Для 
этого необходимо подготовить договоры купли-продажи, опла-
тить государственную пошлину и обратиться в Управление 
Росреестра по Воронежской области. 

Более подробную информацию по вопросам предоставления 
государственных услуг в сфере государственной регистрации 
прав на недвижимое имущество и сделок с ним вы можете 
получить по номеру 8-800-100-34-34 Ведомственного центра 
телефонного обслуживания Росреестра (ВЦТО). 

Перечень документов, необходимых для государствен-
ной регистрации прав, а также примерная форма договора, 
предусматривающего отчуждение имущества, помещены на 
подсайте Управления Росреестра по Воронежской области в 
системе управления интернет-сайтов Росреестра по адресу: 
www.to36.rosreestr.ru. 

«Хочу купить землю…»
Хочу купить землю для строительства жилого дома. Каков 

будет при этом порядок уплаты и размер госпошлины?
Сумма государственной пошлины при купле-продаже 

земельного участка составляет 200 рублей. Государственную 
пошлину оплачивает покупатель.

Пенсия | Консультируют главные специалисты 
и начальники отделов отделения Пенсионного 
фонда РФ по воронежской области

Доплаты, пособия,  
материнский капитал

Какие изменения в размерах сумм социальных доплат к пенсии 
малообеспеченных пенсионеров, пособия на погребение, материн-
ском капитале произошли в наступившем году?

Органы Пенсионного фонда Воронежской области третий 
год продолжают работу по осуществлению федеральных со-
циальных доплат к пенсии неработающих малообеспеченных 
пенсионеров. Доплата устанавливается к пенсии неработаю-
щего пенсионера и определяется как разница между утверж-
денным размером его прожиточного минимума на очередной 
финансовый год и общей суммой материального обеспечения. 
При этом учитываются выплаты, производимые органами, 
осуществляющими пенсионное обеспечение (пенсия, еже-
месячные денежные выплаты федеральным льготникам, до-
полнительное ежемесячное материальное обеспечение и др.), 
а также суммы, предоставляемые территориальными органами 
социальной защиты населения (например, региональные еже-
месячные денежные выплаты ветеранам труда, труженикам 
тыла и др.).

На 2013 год прожиточный минимум пенсионера для 
установления социальной доплаты к пенсии в Воронежской 
области утвержден в размере 5 947 руб. По состоянию на 1 
января 2013 года около 86 тысячам пенсионеров установлена 
федеральная социальная доплата, средний размер которой 
составил 1 330 руб. 75 коп.

Предельный размер стоимости  гарантированного перечня 
услуг по погребению и предельный размер социального посо-
бия на погребение подлежит ежегодной индексации. 

Учитывая изложенное, с 1 января размер стоимости гаранти-
рованного перечня услуг по погребению и социального пособия 
на погребение составляет 4763 руб. 96 коп.

Следует отметить, что если смерть гражданина наступила 
до 01.01.2013 года, но обращение за пособием последовало 
после указанной даты, в течение 6 месяцев со дня смерти, то 
выплате подлежит не старый размер пособия (4515 руб. 60 
коп.), а новый – 4763 руб. 96 коп.

На 1 января 2007 года, т.е. на начало действия Федерального 
закона «О дополнительных мерах государственной поддержки 
семей, имеющих детей», сумма материнского капитала была 
250 000 рублей.

С учетом ежегодного пересмотра в связи с ростом инфляции 
в  2012 году МСК составлял 387 640,30 руб.,  что в полтора раза 
превышало его первоначальный размер. С 1 января размер ма-
теринского капитала установлен 408 960 рублей 50 копеек.

Таким образом, для лиц, получивших государственный 
сертификат в 2007-2012 годах и не распоряжавшихся его 
средствами, размер материнского капитала теперь составит 
408 960 рублей 50 копеек.

В случае если владелец сертификата распоряжался сред-
ствами материнского капитала, то по действующему закону 
материнский капитал уменьшится на сумму использованных 
средств. Остаток средств индексируется исходя из темпов 
роста инфляции. С 1 января 2013 года размер индексации 
составил 5,5 %.

Светлана ШАМАКИНА

Катюшу, её родителей Игоря 
и Татьяну Анкудиновых, братьев 
Андрея и Алексея поздрави-
ли управляющий отделением 
ПФР по Воронежской области 
Александр Меркулов и замести-
тель руководителя областного 
департамента труда и социаль-
ного развития Вадим Кузнецов, 
которые вручили сертификаты и 
преподнесли семье подарки.

Федеральный материнский 

(семейный) капитал и сразу 
два региональных материнских 
капитала были вручены Ната-
лье и Юрию Токаревым, в семье 
которых 27 июля прошлого года 
родилась двойня – сыновья Ан-
дрей и Глеб. Теперь у них четверо 
мальчиков.

В этот день такие же серти-
фикаты получили Светлана и 
Дмитрий Лопырёвы, в семье 
которых родился четвёртый 
ребёнок и миллионный житель 
Воронежа – Егор.

Напомним, что федеральный 
(материнский) капитал является 
разовой выплатой и вручается на 
второго и последующего ребёнка 
с 2007 года. В первый год реали-
зации программы он составлял 
250 тысяч рублей, сегодня, в 
связи с индексацией, – почти 409 
тысяч рублей. Региональный ма-
теринский (семейный) капитал 
выдаётся в Воронежской области 
с января 2012 года на третьего и 
последующего ребёнка и равен 
105 500 рублям. 

- Виновники нынешнего тор-
жества - особенные. Но если в 
каждой воронежской семье бу-
дет рождаться не менее четырёх 
детей, то, думаю, уже через не-
сколько десятилетий числен-
ность жителей Воронежской 
области возрастёт в полтора раза, 
- отметил Александр Меркулов.

Сертификат на счастье 
Социум | многодетным воронежским семьям вручили сертификаты на получение федерального и регионального материнского  капитала

Для Кати Анкудиновой это было первое в её жизни тор-
жество с участием журналистов, вспышек фотокамер 
и с поздравлениями представителей власти. Именно 
эта девочка, родившаяся 16 ноября 2012 года, стала 
обладательницей пятидесятитысячного сертификата 
на получение федерального материнского (семейного) 
капитала. Одновременно семья получила сертификат и 
на региональный материнский капитал.

Оксана КИСЕЛЁВА,
руководитель пресс-службы 
Воронежского регионального 
отделения Фонда социального 
страхования РФ

Первый год ушёл на борьбу 
с тяжёлой депрессией. 

 -Спасло то, что я не остал-
ся один. Со мной по-прежнему 
мои друзья, коллеги по работе, 
- с улыбкой говорит Андрей, - 
Каждый помогал чем мог. 
С благодарностью вспоми-
наю, как сотрудники Фонда 
социального страхования в 
буквальном смысле помогли 
начать новую жизнь: совета-
ми, рекомендациями, сред-
ствами реабилитации. Когда 
я получил кресло-коляску 
активного типа, начал делать 
кое-какие дела по дому, гото-
вить. Любимое блюдо моей 
семьи – плов, который, как 
жена говорит, самый вкусный 
из всех, что она когда-либо 
пробовала.

Когда Андрею выдали ав-
томобиль, адаптированный 
под его физические возмож-
ности, он снова ощутил, что 
жизнь налаживается. Особую 
гордость он испытал, когда сам 
отвёз любимую дочку в цирк. 
С семьёй начали выезжать 

на речку. Здорово помогла и 
поездка в санаторий, где про-
ходят реабилитацию люди с 
такой же судьбой. 

- Там я не только почув-
ствовал конкретные улучше-
ния физического состояния, 
начал делать то, что даже не 
пытался ранее, но и оказался 
по-настоящему среди своих. 
Тех, кто испытывает те же 
трудности, кто может поде-
литься, как их преодолевать. 
Я познакомился с людьми, 
которые продолжают жить 
полноценной жизнью – рабо-
тать, создавать семьи и воспи-
тывать детей. Они переживают 
такие же яркие эмоции и со-
бытия, как если бы трагедий 
в их жизни никогда не было. 
И я понял, глядя на них, что я 
многое могу, и впереди у меня 
еще много хорошего. 

Реабилитация людей, став-
ших инвалидами, – процесс 
достаточно сложный не только 
в медицинском плане. Очень 
важно, чтобы рядом были люди, 
которые могут поддержать, по-
казать, что и после несчастья 
есть жизнь с её радостями, 
победами и яркими красками. 
Люди, которые помогут не 
только словом, но и делом, 
предоставляя возможности для 

начала и продолжения новой 
жизни. 

Для наиболее эффективной 
реабилитации пострадавших в 
результате несчастного случая 

на производстве сотрудники 
Воронежского регионального 
отделения Фонда социаль-
ного страхования РФ тесно 
взаимодействуют с учреж-

дениями здравоохранения и 
медико-социальной эксперти-
зы (МСЭ). Например, они уча-
ствуют в освидетельствовании 
пострадавших для составле-
ния программы реабилитации, 
определении необходимых 
технических средств, лекарств, 
санаторно-курортного лече-
ния. Если человек не имеет 
возможности приехать, ко-
миссия представителей МСЭ с 
участием сотрудников Фонда 
выезжает на дом даже в отда-
лённые районы Воронежской 
области.

Такое взаимодействие по-
зволяет эффективно сочетать 
потребности и пожелания 
человека, получившего травму, 
с возможностями современной 
медицины и финансовыми 
гарантиями социального стра-
хования. При этом сотрудники 
Фонда, медики и работни-
ки МСЭ не просто исполня-
ют свои профессиональные 
обязанности. Человеческое 
участие и неравнодушие спо-
собны переписать судьбу че-
ловека: двигаться, радоваться 
и даже танцевать, пусть и на 
коляске, - всё это становится 
реальностью, если есть сила 
воли, желание жить и преодо-
левать. 

И жизнь продолжается 
Общество | большие планы андрея Дорошенко в один момент оборвала служебная командировка,  
из которой молодой и перспективный судебный пристав вернулся инвалидом 

Получив новую коляску, Андрей Дорошенко  
и плов может приготовить, и на речку съездить.

Виталий ЧЕРНИКОВ 

Книга, выпущенная Цен-
тром духовного возрождения 
Чернозёмного края при фи-
нансовой поддержке депар-
тамента связи и массовых 
коммуникаций Воронежской 
области, названа просто и 
«негромко»: «Река». Конечно, 
это не только посвящение 
какому-то конкретному водо-
ёму. Всё-таки ждёшь попытки 
философского осмысления 
реальности, а не только бесхи-
тростной «пейзажной лирики» 
от автора книги с таким на-
званием. Предположу, что оно, 
среди прочего, ещё и аллюзия 
на державинскую «реку вре-
мён», которая 
в своём стремленьи 
Уносит все дела людей
И топит в пропасти 

забвенья
Народы, царства и царей. 

Хотя присутствует в сбор-

нике и своя «главная река» - и 
это, конечно же, Дон: 
Дубы шумят! И край обрыва 
Дохнёт тревогой молодой… 
И правит Дон неторопливо 
Уже остывшею водой. 
И ничего не надо, кроме – 
В закатный час 

прийти сюда, 
Когда уже на переломе 
И осень, и твои года. 

Есть в книге (составлен-
ной критиком Вячеславом 
Лютым) стихи и про озеро, и 
про старый пруд. Видимо, не 
случайно именно у воды мно-
гим из нас хочется задуматься 
о Вечном. 

- Я не припомню другого 
современного воронежского 
поэта, в стихах которого так раз-
нообразно, органично и образно 
был бы осмыслен мотив реки 
и её влияния на человеческую 
душу, - признался на презента-
ции сборника поэт Иван Щёло-
ков. – Отличительная особен-

ность нестругинской лирики – 
сопряжённость с тем языком, на 
котором говорит живущий ря-
дом с автором народ. Чего греха 
таить, с развитием цивилизации 
каждый пишущий всё равно в 
большей степени становится 
рабом языковой стихии, кото-
рую привносит стремительно 
меняющееся время. Каждый 
испытывает это давление. Но 
Нестругину удаётся сохранить 
те слова, на которых говорили 
наши бабушки, дедушки, роди-
тели. Без этих исконно русских 
словечек его творчество трудно 
представить. 

- Каждая его книга была 
новым открытием Нестругина. 
Хотя он был и остаётся вполне 
целен… Это поэзия сокро-
венного, в какой-то степени 
уходящего русского бытия, - 
таким видит творчество автора 
«Реки» Виктор Будаков. 

Коллеги-литераторы пер-
выми поздравили Александра 
Гавриловича с выходом сбор-

ника. Как бы иллюстрируя 
процитированные выше слова, 
некоторые из выступавших на 
презентации заканчивали своё 
выступление стихами – посвя-
щёнными автору «Реки» либо 

им написанными. Приехали 
в Воронеж, узнав о намечаю-
щемся событии, и земляки из 
Калачеевского района, что для 
поэта, конечно, было особенно 
приятно. 

Водный мир 
Книжная полка | в воронежском Доме актёра состоялась презентация сборника поэта александра Нестругина 

Поэт и его издатель Людмила Попова.
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Для здоровья  
и настроения
в Калачеевском районе  
в разгаре сезон зимних  
видов спорта 

На днях в Калаче широко отметили День 
здоровья. Спортивные команды из жителей 
сельских поселений, учащихся школ, рабочей 
молодежи соревновались в лыжных гонках и 
эстафетах на коньках. Не отставали от них и 
чиновники из городской и районной админи-
страций – наравне с ребятами они состязались 
во владении коньками и лыжами.  

Праздник давно стал традиционным и на 
этот раз собрал на стадионе более двухсот 
человек. Самые сильные, смелые и умелые 
получили призы, подарки и, главное, хорошее 
настроение. В помощь спортсменам была и 
погода - судя по нынешним морозам и про-
гнозам на ближайшее время, в Калаче ещё не 
раз будет возможность устраивать ледовые 
праздники. 

Марина Калинина.

В этом году в соревнованиях примут 
участие не менее 17 команд воронежских 
коммерческих и некоммерческих органи-
заций, пройдёт более ста соревнований по 
различным видам спорта: футболу, мини-
футболу, боулингу, силовому многоборью. 
В день открытия уже состоялись эстафеты 
– взрослая и детская. 

С приветственным словом к участникам 
соревнований обратился заместитель на-
чальника УФСКН России по Воронежской 
области Сергей Корчевников: 

- Сегодняшний спортивный праздник 
объединил трудовые коллективы орга-
низаций разных форм собственности, 
правоохранительные органы и молодое 
поколение – наших детей. Здесь собрались 
здоровые силы общества, которые вы-
ступают за активный образ жизни. Наша 
общая задача – приобщение воронежцев к 
занятиям спортом. Любовь к нему - самая 
лучшая профилактика различных вредных 
привычек.

Константин ШоМахов.

Против вредных привычек
в третий раз стартовали соревнования на Кубок «Спорт-Лидер 2013» 
Цель мероприятия – популяризация активного здорового 
образа жизни и возрождение традиции массовых спор-
тивных состязаний между организациями Воронежа.
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Да, многим у нас ещё труд-
но усвоить, как это можно без 
курева, или какой же отдых без 
«беленькой». Здоровые, румя-
ные, весёлые лица лыжников 
свидетельствуют: жизнь без 
вредных привычек есть, и она 
прекрасна! И вот ещё одно тому 
свидетельство. 

Воронежский институт 
ФСИН России умеет организо-
вывать праздники. Главное, что 
они всегда получаются интерес-
ными, массовыми и  полезными 
для всех – студентов, курсантов 
вуза и преподавателей. 

На своей учебной загородной 
базе – она расположена в живо-
писном уголке Веневитинского 
кордона – дружный педагоги-
ческий коллектив института 
провёл большой спортивный 
праздник для своих родных и 
близких. На этот раз он был 
приурочен к 70-летию со дня 
освобождения Сталинграда от 
немецко-фашистских захват-
чиков.     

Всё прошло, как и всегда, по-
семейному прекрасно. Детвора 
лепила снеговиков, участвовала 
в различных спортивных заба-
вах. Под чутким руководством 
взрослых училась стрелять по 
мишеням из пневматического 
оружия. И не просто так – дев-
чонок и мальчишек наградили 
призами и грамотами. 

Да и взрослым нашлись заня-
тия по интересам. Кто стрелял 
из пневматики, демонстрируя 
стопроцентные попадания в 
«яблочко», кто-то на лыжах 
катался. А были ещё конкурсы 
по перетягиванию каната, со-
ревнования по мини-футболу, 
силовым упражнениям. Взрос-
лые тёти и дяди на неописуемую 
радость детям даже в мешках 
прыгали. 

Такие праздники в институте 
– добрая традиция! Они прово-
дятся  зимой и летом, на этой 
базе и в других местах. 

- Мы – за здоровый образ 
жизни, и когда нам удаёт-
ся всем собраться, проводим 
время с пользой для дела. 
Как сегодня, например. Воз-
можно, поэтому у тех, кто 
хоть раз принял участие в  
таком спортивном праздни-
ке, возникает непреодоли-
мое желание приехать сюда 
ещё, - рассказал корреспон-
денту «Коммуны» начальник  
ВИ ФСИН России генерал-
майор внутренней службы 
Валерий Балан. 

В здоровом 
деле –  
здоровый 
дух!

КСТАТИ
У воронежцев, ведущих 
здоровый образ жизни, есть 
шанс войти в историю – 
через год принять участие 
в эстафете Олимпийского 
огня. Подать заявку можно 
на сайте http://torchrelay.
sochi2014.com. 

Сорок третий  
в интерактиве 

В отделе областного крае-
ведческого музея «Великая  
Отечественная война 1941— 
1945 гг.» («Арсенал», что на ули-
це С.Разина) начинается реали-
зация нового проекта — игровой 
образовательной программы для 
школьников. Он посвящён 70-
летию освобождения Воронежа 
от фашистских захватчиков. 
Краеведческий музей подготовил 
проект «Сорок третий... Хроника 
событий», включающий интерак-
тивную программу в инсталля-
ции «Землянка», тематическую 
экскурсию по музею. 

василий Черноусов. 
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ЗАО «ПАвлОвскОй МТс» ТребуюТся МехАниЗАТОры 
для работы на новых тракторах 

Buhler Versatile  

Воронежская область, г.Павловск
Тел.: (47362) 2-13-54, 8-961-182-13-13, e-mail: swi1@yandex.ru

Высокая заработная плата.
Вопрос жилья решается (частный дом, гостиница), 
существуют льготные условия кредитования для 
приобретения жилья. Трудоустройство семьи.

РЕ
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А
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реклама

История дерматологии восходит к глу-
бокой древности. Описания кожных 
болезней обнаружены в письменных 
памятниках Древней Индии, Китая, Гре-
ции, Рима, относящихся к периоду ещё 
до нашей эры. О «неполадках» на лице 
писали и врачи Древнего Востока. 

марина Калинина

Наша кожа  - как солдат: стоит на страже 
сохранения физиологических жидкостей, 
воздействия и проникновения механических, 
физических и инфекционных агентов. На 
нее возложены важнейшие функции - термо-
регулирующая, секреторная, которые в свою 
очередь регулируются эндокринной и нервной 
системами. Однако в наше время коже при-
ходится особенно тяжко – на нее воздействует 
гораздо большее число «вредностей», чем, к 
примеру, сто лет назад. Неудивительно, что 
кожа с этим может не справиться, и тогда она 
начинает шелушиться, краснеть, зудеть, на ней 
появляются язвочки, прыщи и прочие эстетиче-
ски неблаговидные и физиологически опасные 
проявления.

- Не устаю повторять своим пациентам, что 
проблемы кожи на пустом месте не возникают, 
- комментирует проблему руководитель Центра 
лечения кожных болезней Европейской клини-
ки «Сиена-Мед» Александр Медведев. – Чаще 
всего они являются следствием тех или иных 
заболеваний. Ведь кожа - это зеркало организ-

ма, по отражению в котором можно судить о 
происходящих внутренних процессах. Поэто-
му лечение в нашем Центре мы начинаем с 
комплексного обследования, которое состоит 
из тщательно выверенного списка анализов. 
Мы не просто обнаруживаем те или иные за-
болевания, а выявляем  истинные причины 
всех имеющихся в организме расстройств. 
При таком системном подходе проведенного 
лечения бывает достаточно, чтобы избавить 
пациента от болезни кожи надолго, а часто на 
всю жизнь.

Помимо обследования у врача-дерматолога 
в нашем Центре больной может получить кон-
сультацию терапевта, гастроэнтеролога, невро-
патолога, сдать все необходимые анализы, в том 
числе нейроиммунодерматологический анализ, 
более ста аллергопроб, пройти ультразвуковые 
исследования, компьютерную диагностику и 
лечение, в том числе на аппарате «Псориамед».  

Считается, что многие из кожных болезней 
– а это экзема, крапивница, опоясывающий ли-
шай, псориаз, угревая болезнь, склеродермия, 
бактериальные, грибковые и вирусные пора-
жения, демодекоз, контагиозный моллюск и 
другие - трудно поддаются лечению. Однако 
опыт работы Европейской клиники «Сиена-
Мед» свидетельствует о том, что при грамот-
ном и комплексном лечении можно избавить 
больного от любой кожной напасти.   

В нашем распоряжении - новейшее оборудо-
вание, современные препараты. А кроме того, 
врачи клиники не только имеют лицензии, они 
– врачи-практики с большим опытом работы по 
своей специальности. Они стараются не про-
сто снять неприятные симптомы, а наблюдают 
больного в течение определенного времени 
после лечения. Кстати, все последующие кон-
сультации у нас – бесплатны. 

Европейская клиника «Сиена-Мед»  
располагается по адресу: г. Воронеж,  

ул. 60-й Армии, д. 22б (ост. «Линия»),  
тел. 8 (473) 247-77-55. 

Сайт в Интернете: www.sienamed.ru 

ВОПРОС «КОММУНы»?
Как вы относитесь к тому, что министр 
обороны Шойгу решил покончить с сол-
датскими портянками?

Надежда ПАВЛоВА, учитель истории:
-Кирзовые сапоги с портянками сыграли 

большую роль в Великую Отечественную, но уже 
тогда американские солдаты-союзники ходили в 
высоких ботинках со шнуровкой. В них не пой-
дешь в реке ко дну, как если будешь в сапогах. 
К тому же они смотрятся эстетичнее. Впрочем, 
лучше уж начищенные сапоги, чем неухоженные 
ботинки-берцы.

Владимир ВЛАСоВ, водитель:
- Слава богу, что Шойгу не вводит обмотки! 

Мне дед рассказывал, как мучился с ними в 41-м. 
Правда, берцы повыше будут, чем те ботинки, 
в которых дед «форсировал» осенние лужи и 
весеннее половодье, но все-таки настрадаются 
солдатики со шнурками, особенно при подъеме 
по тревоге!

Юрий ЗубоВ, предприниматель:
- Я служил в армии два года, и за это время 

износил, если не изменяет память, по четыре 
пары байковых и хлопчатобумажных портянок. 
А сколько бы носков мне понадобилось? Уверен, 
что много, потому что передал сыну за год его 
службы пар 40-50! И при этом он жаловался, что 
ноги постоянно сырые, а зимой сильно мерзнут. 
У меня такого не было.

Марина ЮрчЕНко, медработник:
- У Шойгу есть большой опыт службы в МЧС. 

Надеюсь, он взвесил все «за» и «против», но я 
очень сомневаюсь, что армейские тыловики идут 
в ногу со временем. Они что, уже сделали нужные 
запасы хотя бы зимних шерстяных носков с по-
лиамидом, в которых ногам сухо и тепло? А где 
утепленные берцы? Насколько я знаю, их днем 
с огнем в обычных войсках не сыщешь. Может, 
отменять портянки надо постепенно? Это было 
бы и экономично.

На границе с внешней средой
медицина | Европейская клиника «Сиена-Мед» предлагает современные методы лечения кожных заболеваний

ПРИёМ ВЕдУТ КВАЛИФИЦИРОВАННыЕ СПЕЦИАЛИСТы, КОТОРыЕ ПРЕдУПРЕдяТ О ВОЗМОжНых ПРОТИВОПОКАЗАНИях
Лицензия ЛО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением здравоохранения Воронежской области. На правах рекламы.

На приёме у врача.

Продам гараж
площадь 47 кв. м, два уровня, кооператив «Сокол»,  

по адресу: Коминтерновский район, ул.Еремеева, 6а, 
Тел.: 8-903-653-69-18, 292-46-48.

семена
подсолнечника: 
гибриды донской-151, 
дон Ра, Медас, Сигнал, 
Призёр; сорта Битюг, 
Воронежский-638, 
донской-60, Казачий, 
Енисей, Посейдон-625;

ооо «нива» реализует

Тел.: 8 (47362) 55-210, 
55-247, 55-221, 55-237.

Ре
кл

ам
а

кукурузы: 
Белкорн-250 МВ.

Год назад от нас ушёл любящий 
сын, прекрасный брат, заботли-
вый отец, надёжный друг и това-
рищ. Человек, жизнь которого 
была яркой и стремительной. 
Жаль, что эта жизнь так неожи-
данно оборвалась…  

Все, кто знал Николая, помнят 
его как исключительно скром-
ного, порядочного  и открытого 
для общения человека, чуткого 
и отзывчивого сына и друга, 
всегда готового в трудную для 
жизни минуту прийти на помощь. 
Чем бы Николай Иванович  ни 
занимался, он всегда добивался 
успеха.  Известно, что Николай 
являлся партнёром и принимал 
участие в реализации многих 
крупных бизнес-проектов регио-
на. Непререкаемый авторитет в 
предпринимательской среде 
позволил ему ещё в 1996 году 
быть назначенным руководством 
города Воронежа Председателем 
координационного Совета пред-
принимателей города Воронежа. 

Вплоть до 2010 года он занимался 
бизнес-проектами по развитию 
инфраструктуры города. Свобод-
ное от работы время Николай 
посвящал своим детям, старался 
вложить в них как можно больше 
того, что знал и умел сам.

А какой он был заботливый 
сын! В какой бы точке мира 
Николай ни был, он непременно 
находил время для общения со 
своими родителями, всегда их 
поддерживал, проявлял  заботу. 
Самым любимым человеком для 
Николая до последнего дня оста-
валась его мама.

Известность в определённых 
кругах Николай Евдаков получил 
как  рекордсмен Книги рекор-
дов Гиннесса по завоёванным 
наградам в самом престижном 
покерном турнире мира. Но это 
не единственное достижение, 
которым  он запомнился. Для тех, 
кто его знал, Николай остался 
энергичным, жизнерадостным, 
интеллигентным и верным делу 

человеком. Трудно поверить в то, 
что его нет рядом с нами.

Выражаем признательность 
всем тем, кто помогал нам пере-
жить этот нелёгкий год, связан-
ный с безвозвратной потерей 
близкого и дорогого нам человека 
- Николая Ивановича Евдакова.

Мама, сестра, друзья.

Памяти Николая Ивановича Евдакова

ИМя В ИСКУССТВЕ

Его отец был родом из крепостных крестьян, жил на Пол-
тавщине. В начале ХХ века за революционную деятельность 
был выслан в Сибирь на каторгу. Там он подружился с братом 
своей будущей жены, который однажды в письме домой, в 
Рязань, сообщил, что нашёл для сестры мужа. К посланию 
прилагалась фотография. Фото понравилось девушке, и вскоре 
та отправилась к своему ссыльному жениху в Сибирь. Там они 
и стали семьёй.

Леонид Иович родился 30 января 1923 года в посёлке Сво-
бодный Амурской области. Он был третьим ребёнком в семье 
и в отличие от старших брата и сестры отличался озорным и 
непоседливым нравом. Энергия юноши нашла применение в 
школьной художественной самодеятельности, где он в 17 лет 
получил приз как лучший участник смотра. Наверное, тогда 
Леонид и решил стать актёром, связать свою жизнь с искус-
ством. Вскоре началась война, и он сначала был направлен в 
Монголию объезжать диких лошадей, а потом на фронт, где 
стал разведчиком, обнаружив неплохое знание немецкого 
языка. 

Весной 1943 года сержант Гайдай подорвался на мине и 
получил тяжелейшее ранение ноги. Ему грозила ампутация, 
но армейские врачи сделали всё возможное, чтобы сохранить 
ногу. Гайдаю сделали пять операций – и это несмотря на то, 
что шли тяжелейшие бои и раненых оперировали круглые 
сутки. В 22 года он вступил в партию. А искалеченная нога 
беспокоила Леонида Иовича всю жизнь. Гайдай мужественно 
переносил все тяготы, о проблемах со здоровьем не знал почти 
никто, кроме жены – актрисы Нины Гребешковой – и самых 
близких людей.

После окончания в 1947 году студии при Иркутском дра-
матическом театре Леонид Гайдай два сезона работал актёром. 
Его успели полюбить зрители, но в 1949 году Леонид Иович 
поступил во ВГИК на режиссёрский курс к знаменитому Гри-
горию Александрову. С 1955 года он становится режиссёром 
киностудии «Мосфильм». Поработав с Борисом Барнетом в 
картине «Ляна» и с Валентином Невзоровым в фильме «Дол-
гий путь», получает первую самостоятельную постановку в 
1957-м. Этот его дебютный фильм назывался «Жених с того 
света». Эта картина начала творческий путь режиссёра, сни-
скавшего всенародную любовь как один из лучших отечествен-
ных, да и, пожалуй, мировых, комедиографов. Фразы героев 
его фильмов расходились на цитаты, а трюки с элементами 
пародии, пантомимы, удивительных музыкальных номеров в 
лучших его картинах воспринимаются и сегодня как уникаль-
ные находки неповторимого Мастера.

Благодаря тому, что в комедиях Гайдая задача «высмеять» 
(сатира) уступала задаче «рассмешить» и порадовать (эксцен-
трика, пародия), герои его фильмов приобрели определённое 
позитивное обаяние и оказались чрезвычайно популярны у 
миллионов зрителей. Персонажи Никулина, Вицина, Моргу-
нова стали переходить из фильма в фильм, обретая качество 
фольклорных комических масок. Всенародная любовь обруши-
лась и на таких актёров, как Александр Демьяненко, Наталья 
Варлей, Владимир Этуш, Наталья Крачковская…

Леонид Гайдай сумел создать свой киномир, где смешным 
и обаятельным было всё: от главных положительных образов 
до мимолётных реплик, эпизодических ролей и мельчайших 
деталей реквизита. Его фильмы - «Кавказская пленница», 
«Бриллиантовая рука», «Иван Васильевич меняет профессию», 
- были лидерами проката много лет и стали частью народной 
смеховой культуры.

В перестроечное время, когда начался развал советского 
кинематографа, знаменитый режиссёр почти ничего не сни-
мал, кроме сюжетов для киножурнала «Фитиль», а когда в 
конце 80-х – начале 90-х на экран вышли две новые комедии 
Гайдая – «Частный детектив, или Операция «Кооперация» и 
«На Дерибасовской хорошая погода…», стало ясно, что уровень 
этих работ явно уступает предыдущим. Впрочем, это касалось 
не только фильмов Гайдая, а, пожалуй, едва ли не всех наших 
известнейших режиссёров. Складывалось впечатление, что 
стенания по поводу беспощадных запретов, идеологических 
и художественных преград были несостоятельны, ибо много-
численным шедеврам советского кинематографа, получавшим 
всевозможные престижнейшие международные призы, не 
мешали никакая «цензура» и препоны. Настоящие Художники 
снимали свои великолепные картины и радовали нас удиви-
тельными талантами. Среди этих Мастеров был и Леонид 
Иович Гайдай.

Он умер в Москве 19 ноября 1993 года. Его лучшие работы 
остались с нами. Они светлые и добрые, в них всегда есть надеж-
да и юмор, без которых немыслима жизнь… Наша сегодняшняя 
жизнь в особенности.

Вспоминая  
Леонида  Гайдая
В этом году исполнилось бы 90 лет  
известному кинорежиссеру-комедиографу
Владимир  меЖеВиТин

Леонид Гайдай на съёмках.

КРИМИНАЛ, ПРОИСшЕСТВИя

В ночь на 5 октября 2012 года ушел с места рабо-
ты и не вернулся Гурин Андрей Петрович, 25 апреля 
1977 года рождения – житель с.Колещатовка Кан-
темировского района Воронежской области.

Его приметы: выше среднего роста, худощавого 
телосложения, волосы седые, вверху и внизу от-
сутствует по два передних зуба.  Возможна потеря 
памяти.

Телефоны: (47367)6-32-04, 920-21-20-754, 951-
55-00-226.

Помогите 
найти человека

Штраф платежом красен
На минувшей неделе на территории Во-

ронежа сотрудники Управления МВД России 
провели профилактическое мероприятие «Взы-
скаемость». Оно было направлено на взыскание 
с граждан штрафов, которые были ранее нало-
жены сотрудниками полиции. 

Как сообщили в пресс-службе ГУ МВД 
России по Воронежской области, всего был 
составлен 191 протокол об административных 
правонарушениях. Семь человек арестованы 
сроком от трех до пятнадцати суток, на осталь-
ных наложен штраф в двойном размере от ранее 
не уплаченных сумм.

Вывели на «чистую воду»
В селе Латное Семилукского района местные 

власти не давали жителям пользоваться постро-
енным водопроводом, требуя дополнительную 
плату за подключение к водоснабжению. При 
этом чиновники утверждают, что строился 
водопровод по программе софинансирова-
ния. Однако местные жители говорят, что на 
какие-либо дополнительные платы они не 
соглашались. 

Возмущенные люди обратились в средства 
массовой информации, после чего органами 
Следственного комитета Российской Федера-
ции по Воронежской области была проведена 
проверка. По её результатам действия админи-
страции Латненского посёлка признаны неза-
конными, возбуждено уголовное дело.

Евгения ДВОРНИКОВА.

Прокуратура перекрыла газ 
Торговцы автомобильным топливом взяли 

за правило устанавливать заправочные стан-
ции в густонаселённых микрорайонах городов. 
А потом в погоне за прибылью нарушают и 
экологические нормы, и правила пожарной 
безопасности. 

Вот и работников газозаправочной станции на 
воронежской улице Новгородской прокуратура 
Коминтерновского района не раз предупреждала 
о недопустимости таких нарушений. Владелец 
заправки Сергей Плотников привлекался к ад-
министративной ответственности, в отношении 
его возбуждалось дело об административном 
правонарушении. Изменений не последовало, 
и тогда деятельность АГЗС была прекращена. 
В конце прошлой недели комплекс демонти-
ровали. 

Четыре смерти в колодце 
Следственным управлением по Воронеж-

ской области направлено в суд уголовное дело 
в отношении главного инженера Каширской 
коммунальной службы Виктора Нестерова. 
Летом прошлого года бригада рабочих под его 
руководством очищала канализационные сети 

села Каширское. Без применения средств ин-
дивидуальной защиты четверо рабочих один за 
другим спустились в канализационный колодец 
и все там задохнулись от большой концентрации 
токсических веществ. 

Борис ОРЛОВ.

Пламенный интерес
Пожар произошел ещё до Нового года в 

поселке Воля Новоусманского района. Неиз-
вестный поджёг киоск, уничтожив весь прода-
ваемый в нём товар - верхнюю зимнюю одежду. 
40-летнему владельцу торгового павильона был 
причинён ущерб в размере более 300 тысяч 
рублей.

Поиски виновника произошедшего не пре-
кращались ни на день. Полицейские собирали 
улики, устанавливали свидетелей и опрашивали 
очевидцев. Однако только недавно удалось за-
держать подозреваемого. Им оказался 24-летний 
молодой человек. Он пояснил, что был пьян и ре-
шил ночью посмотреть, загорится ли помещение, 
установленное на деревянных шпалах, если их 
поджечь. Парень собрал мусор к киоску, который 
был на рынке, поджёг его. Киоск моментально 
вспыхнул, парень скрылся.

Массажист-развратник
В дежурную часть второго отдела полиции 

УМВД России по Воронежу обратилась мать  
13-летнего подростка и  просила привлечь к 
ответственности мужчину, совершившего раз-
вратные действия сексуального характера в от-
ношении ее несовершеннолетнего сына.

В результате грамотно организованной рабо-
ты оперативниками областного ГУ МВД России 
по подозрению в совершении этого преступле-
ния задержан 33-летний житель Воронежа. Он 
оказывал услуги массажиста на дому. Во время 
третьего сеанса, воспользовавшись отсутствием 
взрослых, массажист совершил развратные дей-
ствия в отношении мальчика.

Константин ШОМАХОВ.

Погиб под завалом семечек
На Новохопёрском заводе растительных ма-

сел работника засыпало семечками. 54-летний 
мужчина спустился в воронку, чтобы очистить её 
от налипших семян. В этот момент они сползли 
вниз. Когда рабочие откопали своего сослужив-
ца, он был уже мёртв. 

По факту случившегося сотрудники Гриба-
новского межрайонного следственного отдела 
Следственного управления СК РФ начали 
проверку. В частности, они намерены выяс-
нить, как соблюдались техника безопасности 
на предприятии. К расследованию причин 
случившегося подключились сотрудники Госу-
дарственной инспекции труда по Воронежской 
области.

Мария ЩЕГЛОВА.

В воронежской библиотеке № 44 состоялась пре-
зентация творчества молодого художника из Ниж-
недевицка Андрея Шепеля. 

На выставке «Философия души и Внутренняя империя» 
был представлен цикл из десяти картин, написанных в основ-
ном в 2010 - 2011 годах.  Эти работы объединены, по словам 
преподавателя живописи М.Дробышева, «духом символизма, 
устремленностью к недостижимому и запредельно прекрас-
ному».  На открытии вернисажа художник представил и свои 
новые картины. 

Василий ЧЕРНОусОВ. 

Внутренняя империя души
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* директор филиала  
по работе с персоналом
(работа вахтовым методом)
* начальника участка глубо-
кого бурения,
* мастера бурового участка,
* инженера-технолога буро-
вых работ,
* машинистов буровых 
установок,
* помощников машинистов 
буровых установок 
(колонковое глубокое буре-
ние),

* механика по буровым 
работам (для работы на 
участке),
* механика по автотран-
спорту,
* сервисного инженера по 
ремонту бурового оборудо-
вания,
* геолога,
* геофизика,
* гидрогеолога

8 (351) 266-41-94, 
geo_op@mail.ru

Геологоразведочное предприятие 
ПрИмЕт На работу:

(работа в Воронеже)
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